
Protokoll über die 2. Sitzung des 

Jugendparlaments der Kreisstadt Mühldorf am Inn 

- öffentlicher Teil - 

 

Datum:   25. März 2022 

Uhrzeit:   17:03 Uhr – 19:11 Uhr 

Ort:    Microsoft Teams-Besprechung 

Anwesend: Natascha Artinger, Fabian Bartsch, Theresa Enzinger, Max 

Heimerl, Maximilian Kapser, Gottfried Kirmeier, Annemarie 

Kraft, Anna-Maria Lechner, Nikolai Leunig, Valentin Maier, 

Mohammad Mohammadi, Paul Obermayer, Louise-Chantal 

Prieur, Agnes Sarr, Emilia Schörghuber, Clara Seidl 

Abwesend:   Marion Pscheidl, Linus Spörl 

Protokollführer:  Valentin Maier 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung und Organisatorisches 

    TOP 2: Besprechung des letzten Protokolls 

    TOP 3: AG Berichte 

    TOP 4: Austausch mit Landrat Max Heimerl 

TOP 5: Beraterrolle des JuPa im Jugendhilfeausschuss des 

Landkreises Mühldorf 

TOP 6: Vernetzung – Jugendvertretungen in Bayern 

TOP 7: Fortschritt Planung Skatepark 

TOP 8: Familiensonntag 2022 

TOP 9: Allgemeine Fragen/ Anmerkungen/ Vorschläge 

 

zu TOP 1: Fabian eröffnet die Sitzung um 17:03 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Besonders 

dankt er Landrat Heimerl für sein Kommen. 

Die Beschlussfähigkeit des Gremiums wird festgestellt. 

[…] 

Fabian begrüßt Maximilian Kapser, der als Nachrücker an seiner ersten Vollversammlung des 

Jugendgremiums teilnimmt. Er stellt sich vor. 

 



zu TOP 2: Das Protokoll zur letzten Sitzung wird ohne Einwände beschlossen. 

 

zu TOP 3: Annemarie berichtet aus der AG Media. Sobald es ihr Studium zeitlich wieder 

zulässt, wird sie die Website des Jugendparlaments weiter ausbauen und eingegangene 

Verbesserungsvorschläge abarbeiten. 

 

Clara berichtet aus der AG Umwelt. Diese wird sich erst wieder am kommenden Sonntag 

treffen und die Planung für das restliche Jahr 2022 vornehmen. 

Der beschädigte Kirschbaum in der Nähe des Stadtplatzes wird ersetzt. 

Die Umfrage zum reCup-System läuft aktuell noch, geplant ist eine weitere Bewerbung der 

Aktion. Derzeit können etwas mehr als hundert Abstimmungsteilnehmer verzeichnet 

werden. 

 

Natascha berichtet aus der AG Soziales. Seit der letzten Vollversammlung ist keine AG-

Sitzung abgehalten worden. Geplant ist eine Kooperation mit den Mühldorfer Schulen, 

wobei bereits Kontakt mit der Grundschule Mößling aufgenommen worden ist. 

 

Natascha berichtet ebenfalls aus der AG Kultur. Auch hier ist seit der letzten 

Vollversammlung keine AG-Sitzung abgehalten worden. Sie wirbt um neue Mitglieder für die 

Arbeitsgemeinschaft. Mohammad bietet seinen Wechsel von der AG Soziales in die AG 

Kultur an. 

 

Theresa berichtet aus der AG Sport und Freizeit. Seit der letzten Vollversammlung ist keine 

AG-Sitzung abgehalten worden. Fabian regt dazu an, das Projekt Trimm-dich-Pfad weiter 

anzugehen. Herr Kirmeier schlägt eine dezentrale Lösung für einen Funpark vor. 

 

zu TOP 4 und 5: Fabian übergibt das Wort an Landrat Heimerl. Dieser dankt für die Einladung 

und das Engagement der Jugendräte im letzten Jahr. Er betont die Bedeutung des 

intergenerationalen Kontakts und Austausches. 

Landrat Heimerl berichtet von Plänen, ein Jugendgremium auch auf Kreisebene zu 

installieren. Ein erster Schritt ist die Anstellung von Jugendbeauftragten im Landkreis und 

den Gemeinden gewesen. 

Er bietet an, einige Jugendräte als Fachexperten im Jugendhilfeausschuss zu berufen. Fabian 

hat diesen bereits am 10.03.2022 besucht. Außerdem können die für den gesamten 

Landkreis relevanten Anträge des Jugendparlaments über den Landrat in die 

entsprechenden Gremien hineingetragen werden. Herr Kirmeier schlägt auch eine 

Integration des Jugendparlaments in den Jugendhilfeplan vor. 



Herr Heimerl berichtet zur Ukrainehilfe im Landkreis: über die aktuelle Lage, die Anzahl der 

Geflüchteten, die Vermittlung, Versorgung und Unterbringung der Flüchtenden. 

In Bezug auf Hilfe durch das Jugendparlament schlägt Fabian eine Vermittlerrolle vor. 

Beispielsweise können Listen mit Sport- und Musikvereinen veröffentlicht sowie jungen 

Flüchtlingen das Jugendzentrum nahegebracht werden. 

Der Landrat unterbreitet das Angebot, Vertreter des Jugendgremiums an einer 

Videokonferenz zum Informationsaustausch innerhalb von Vertretern des Landkreises in der 

Causa Ukraine einzubeziehen. Fabian erhält eine entsprechende Einladung hierfür. 

Die Flüchtlinge können in der Regel über die Gemeinden kontaktiert und erreicht werden. 

Außerdem soll eine Kontaktaufnahme über Helferkreise, „Gasteltern“, Kirchen (Valentin 

vermittelt an die katholische, Louise-Chantal an die evangelische Kirche in Mühldorf.) und 

die Homepages der Institutionen im Landkreis erfolgen. 

 

[…] 

 

Zur Beschäftigung mit der Ukraine-Krise in Mühldorf wird eine Arbeitsgruppe aus Anna-

Maria, Emilia, Natascha, Paul und Theresa gebildet. Als externe Berater werden Agnes Sarr 

und Stadträtin Claudia Hausberger hinzugezogen, die bereits mit Natascha Kontakt 

aufgenommen hat. 

 

zu TOP 6: Marion und Paul haben in Ingolstadt das Mühldorfer Jugendparlament bei der 

Gründung des Dachverbandes bayerischer Jugendvertretungen DVBJ repräsentiert. Hierfür 

wird ihnen Dank ausgesprochen. Die Berufung der beiden Jugendräte zu Delegierten wird im 

Nachhinein einstimmig gebilligt. Paul berichtet vom Beschluss der Satzung und der Wahl des 

Vorstandes. Mitwirken kann prinzipiell jede Privatperson, das Wahlrecht ist an ein 

Delegiertenmandat gebunden. Durch einen Mitgliedsantrag des JuPa Mühldorf ist das 

Gremium zukünftig verpflichtet, immer zwei Delegierte zu stellen. Eine Wahl von 

Ersatzdelegierten ist möglich. 

Dieser Umstand sowie weitere interne Regeln sollen im Sommer in einer Geschäftsordnung 

festgehalten werden. 

zu TOP 7: Der Skatepark-Antrag der AG Sport und Freizeit ist veröffentlicht worden. Dieser 

wird am 31.03.2022 um 17:00 Uhr bei der nächsten Stadtratssitzung im Stadtsaal behandelt. 

Theresa und die Vorsitzenden werben um rege Teilnahme der Jugendräte an betreffender 

Sitzung. Es gilt voraussichtlich die 3G-Zugangsbeschränkung. [Nachträgliche Ergänzung des 

Protokollführers: Nähere Informationen zur Sitzung des Stadtrats siehe unter 

https://muehldorf.ris-

portal.de/web/guest/sitzungen?sitzungId=74516&th_currentYear=2022&th_currentMonth=

2&th_currentDay=31&th_viewMode=viewList&th_filterId=&th_filterMySitzungen=false&th_

filterCustomEvents=true.] 

https://muehldorf.ris-portal.de/web/guest/sitzungen?sitzungId=74516&th_currentYear=2022&th_currentMonth=2&th_currentDay=31&th_viewMode=viewList&th_filterId=&th_filterMySitzungen=false&th_filterCustomEvents=true
https://muehldorf.ris-portal.de/web/guest/sitzungen?sitzungId=74516&th_currentYear=2022&th_currentMonth=2&th_currentDay=31&th_viewMode=viewList&th_filterId=&th_filterMySitzungen=false&th_filterCustomEvents=true
https://muehldorf.ris-portal.de/web/guest/sitzungen?sitzungId=74516&th_currentYear=2022&th_currentMonth=2&th_currentDay=31&th_viewMode=viewList&th_filterId=&th_filterMySitzungen=false&th_filterCustomEvents=true
https://muehldorf.ris-portal.de/web/guest/sitzungen?sitzungId=74516&th_currentYear=2022&th_currentMonth=2&th_currentDay=31&th_viewMode=viewList&th_filterId=&th_filterMySitzungen=false&th_filterCustomEvents=true


zu TOP 8: Die Aktionsgemeinschaft Mühldorf plant einen verkaufsoffenen Sonntag am 26. 

Juni 2022 im Rahmen des Beachvolleyballevents. Eine Mitwirkung des Jugendparlaments ist 

angefragt worden. In der kommenden Sitzung wird über die Möglichkeiten der Partizipation, 

wahrscheinlich in einer Vermittlerrolle, beraten. 

 

zu TOP 9: Marion und Paul berichten zukünftig unter dem Tagesordnungspunkt AG Berichte 

vom DVBJ. Dieser richtet demnächst auch eine Cloud zur Sammlung von Anträgen der 

bayerischen Jugendvertretungen ein. Marion und Paul kümmern sich um das Einpflegen der 

entsprechenden Anträge aus Mühldorf. 

Fabian hat in einer Besprechung mit einem Studentensprecher vom Campus Mühldorf über 

die Wünsche der Mühldorfer Studierenden beraten. 

Zukünftig wird das Jugendparlament Stellungnahmen zu aktuellen Themen des Stadtrats 

abgeben. 

Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 29.03.2022, um 17:00 Uhr über eine Microsoft 

Teams-Besprechung statt. Als Gast ist Frau Parlamentarische Staatssekretärin Bärbel Kofler, 

MdB eingeladen worden. 

Fabian beendet die Sitzung um 19:11 Uhr. 

 

 

Mühldorf am Inn, den 28.03.2022 

 

gez. Fabian Bartsch (1. Vorsitzender)  gez. Valentin Maier (Schriftführer) 


